

あなたと市政をつなぐ

広報
市報

かんおんじ

5 May

2008／平成20年



目
次

◎教育（定期演奏会）区政本部

3

◎大学進学受験生募集

4

◎議会だより

5~11

仲間入り
(関連記事13ページ)

正しい認識で明るい社会を

地域包括支援センター 23-3968

今、気を付けていたい人権問題シリーズ 2

いじめ

学校の「いじめ」は「当該児童生徒が、一定の人間関係のある者から、心理的、物理的な攻撃を受けたことにより、精神的な苦痛を感じているもの」になっていきます。

最近は「冷やかす」「物を隠す」「交換日記で悪口を書く」などといった「心に対するいじめ」も注目されています。「仲間外れにする」「無視する」などは、陰湿な水面上でされることから、教師や周囲が気付かないことが多いです。

いじめが原因の不登校や自殺も増加し、深刻な問題になっています。

一度問題が起ると解決が非常に困難ないじめは、予防対策が大切です。

現在、世界一睡眠不足な日本の子どもたち。睡眠不足は、知育や心の健康に大きな害を及ぼし、いじめや問題行動は、夜更かし（テレビ視聴、テレビゲームなど）が大きく関係しているといわれています。

小さい時から「早寝、起き、朝ごはん」の生活習慣を身に付けさせて、元気いっぱいに登校できるようになります。

いっぱいに登校できるようにしましょう。そうすることとで、学校では、友だちと一緒に発揮できます。学校で

がちですが、脳の障害によって起こる「病氣」で、現在85歳以上の4人に一人が認知症といわれています。

認知症は、予防することや早期発見して正しく治療すれば、症状が改善し、場合によっては治ることもあります。「ちょっと変だな」という次のようなサインを見逃さず、受診につなげましょう。

初期には：

・身なりを気にしなくなつた。

人権

希望小六 年 横山由佳子

常磐小6年(平成19年度)
横山由佳子さん



今まで好きだったことへの興味や関心が無くなつた。
外出や人と会うことをおつくうがる。
ガスの火を消し忘れる。

- ・バランスの良い食事を八分目に取りましょう。
- ・野菜や果物を積極的に取りましょう。
- ・塩分を取り過ぎないようにしましょう。



認知症は

老化現象ではありません

認知症とは、脳の知的機能が低下して日常生活に支障を来たす状態のことといいます。

脳梗塞の誘因になる「高血圧」「高脂血症」「糖尿病」が危険です。

適度な運動習慣

活発な運動習慣のある人は、認知症の発症率が低いことが分かっています。



活動を心掛けよう



読書や新聞を読むなどの



知的活動、趣味やボランティアなど、積極的に活動しましょう。

- ・日常生活を活発にする
- ・読書や新聞を読むなどの知的活動、趣味やボランティアなど、積極的に活動しましょう。



質問と答弁

代表質問

改新クラブ 井下 尊義

平成20年度予算編成について

質問 税収入の落ち込みや

補助金のカット、競輪事業の低迷など、ここ何年も超緊縮的とも言える予算編成の中、徹底的な行政改革に努め、将来にわたり維持可能な健全財政を目指した政策組みが行われている。平成20年度予算編成に当たつて留意した点および今後の財政運営に対する基本的な考え方について伺う。

答井 平成20年度予算編成は「行政改革大綱」などに沿って歳出の徹底した見直しを図り、健全で安定した行財政運営を行える基盤の

確立に取り組み、市民生活に密着した事業、施策に配分した編成としている。その結果、20年度一般会計予算として258億円（前年度8・8%増）、特別会計予算291億6,063万円（30・2%減）となつて

更したことで、損失した部分もあるが、3階建て案にした方が、全体的には建築費が安くなるのでご理解いただきたい。

教育委員会内で小学生の推移、クラス数の適正規模、幼小中の連携関係など5回の検討会を実施した。これで踏まえて、平成20年度中には外部検討委員会を立ち上げ、中長期的見地から幼稚園と学校の今後の在り方について討議していきたい。

答井 小学校の統廃合については、早急に取り組むべき課題であると認識している。今後、あらゆる年代層からのご意見などを参考にしながら、道路整備や交通規制等を考慮して検討していく。



▲中部中学校

公明党 石山 秀和

小学校の統廃合について

質問 少子化時代を迎えるべき

学校の統廃合を考えるべきではないか。この問題に対し、

平成19年度教育委員会において全市的に、また、教育的見地に立つてどのような

協議がされたのか。昨年の6月定例会において校長会、教育委員会の内部協議だけではなく対象のPTAの方々、各関係機関などからさまざまな意見を聞くための諮問機関設置を提案したが、そ

の後どうなっているのか。



▲のりあいバス

② 妊産婦検診の助成額は、

原俊博

学校開放について

文部科学省は2008年から「家庭教育支援システム」を各地に創設する。また、県は来年度から「学校支援ボランティア推進事業」を始める。各市町で1カ所、中学校区車位で選定する。

このような施策は、「地域に開かれた信頼される学校づくり」を目指し、みんなで地域の学校を盛り上げようなど新学校宣言・学校運営協議会制度が平成16年の法改正で設置された。

①学校評議員の活動と問題点を伺う。

②学校運営協議会制度を伺う。

吉井 本市では、すでに常磐小学校のイエロー隊、各小学校区での安全安心ボランティア、総合学習におけるゲストティーチャーや読み聞かせなど、地域住民の活動が非常に盛んに行われている。本市はすべての幼稚園や小中学校に学校評議員制度を導入しており、市教育委員会では、各学校で現行の学校評議員制度が十

分に活用されていたかどうか、その実績を検証している。そして「学校運営協議会への移行を検討することが望まれる」としております。導入については、今後の検討課題である。



的トイレの整備が求められている。日常の維持管理状況と併せて伺う。

吉井 市が設置している公衆トイレは、市内に47カ所あり、中心市街地ではトイレが少ないので現状である。

今後は、まちづくりの計画段階で官民協働による整備の推進に努めていく。日常の清掃業務や定期検査などの管理状況は、それぞれの団体や業者へ委託している。

今後は、誰でもが快適に利用できるよう明るく清潔なトイレの維持管理に努めていく。

吉井 トイレの維持管理に努めていく。

安藤清高

公衆トイレの設置について

吉井 公衆トイレは、まちづくりにおいて重要な施設であり、地域住民の利用もとより、本市を訪れた方々の利用のためにも欠かせない施設である。特に中央市街地では、商業活性化に向けた取り組みやイベントなど、多くの人々の交流の場でありながらトイレがない。また、近年ではバリアフリートイレや多目的トイレの導入によって、多くの人が利用しやすい多目

て行くことが多い。よって、住んでいる自治体以外に納める「ふるさと納税」制度の活用について、市の積極的な働きかけを行う考え方があるのか伺う。

吉井 ①寄附金も重要な財源の一つである。広く寄附を募っていくためには、市の魅力あるまちづくりを知っていただき、理解を得ることが大切である。寄附金の使途や条例制定の時期を含め検討する。

吉井 ②「ふるさと納税」制度は、ふるさとを応援したいとか、ふるさとに貢献したいという人の思いを税制上に実現させる制度で、市からの働きかけは大変重要であり、寄附条例と併せて、より効果的なPR方法を検討する。

吉井 ①寄附条例は全国から寄附を募るもので、市では建物の修復、子どもの健全育成や森林保全などの課題があり、これらの事業費に充當するための寄附条例を制定してはどうか。

吉井 ②子どもたちは、小学校から高校まで市で教育・福祉等の費用を負担しても税金を払う額になると都会に出



— 議会だより編集委員会 —

皆さんのご意見・ご感想をお聞かせください。

◆委員長 大井 幸上 桥 昭司 雄 照 大津 大矢 田原 矢重 一 男寿 夫 泰重 一

〒768-8601 観音寺市坂本町一丁目1番1号 ☎ 23-3913 FAX 23-3914

Eメール gikai@city.kanonji.lg.jp

かんおんピタウン情報

3/19

全職員が受講の予定

親音寺ライオンズクラブから贈られたAED（自動体外式除細動器）5台を本庁舎や支所などに配備したのを受けて、市職員が普通救命講習を受けました。災害の際、職員が市民の安全を確保したり、応急処置をしたりできるようになるのが狙い。救命士の指導の下、ダミー人形を使って人工呼吸の仕方やAEDの扱い方などを習得しました。



▲真剣に取り組んでいました

3/27

100歳おめでとうございます

白川市長は、100歳の誕生日を迎えた守谷タネヨさん（作田町）を訪問し、長寿を祝いました。守谷さんは明治41年3月生まれで、これまで旧親音寺町の婦人会長や家庭裁判所調停委員、女学校同窓会長などを歴任され、活躍されたそうです。市長が顕彰状と記念品を贈り「おめでとうございます」と声をかけると「ありがとうございます」と大きな声で応えられました。



▲ますますお元気で

3/29

一ノ谷池親水公園が完成

地域用水環境整備事業で整備をしていた一ノ谷池親水公園が完成し、しゅん工式が行われました。公園には広場やトイレ、東屋、遊歩道、サクラ並木、アジサイロード、ショウブ園などがあり、地域住民の憩いの場として、また水生動植物の観察場所として利用。式で白川市長は「平成16年度に着工した事業が完成。地域住民に親しまれる公園にしてください」とあいさつし、関係者とともにサクラの苗木を植樹しました。



▲水と触れ合える公園

3/29

災害復旧砂防事業が竣工

大野原町有木の旧落合自治会館跡地で、県や市、地元住民関係者が参加して、落合地区災害復旧砂防事業竣工碑の除幕式がありました。これは、落合川砂防えん堤工事や渓流保全工事が完成したのを記念して建立したもの。この地区では、平成16年の台風15号接近に伴う激しい雨の影響で土石流が発生し、家屋が壊れたり、死者や負傷者が出ていたなど大きな被害がありました。



▲除幕して祝いました

3/23・30

地域の安全を 守るため

市消防団常磐分団と姫浜分団の屯所が完成し、消防団員など関係者が参加して落成式が行われました。これらは老朽化に伴い移転し立て替えたもので、地域住民の生命と財産を守るために地域防災活動の拠点になります。



▲すぐ出動できます

4/6

おいしい抹茶を 味わいました

総合コミュニティーセンターで観音寺商工会議所女性会主催のチャリティさくら茶会がありました。訪れた人々は、さくらの花に見立てたお菓子を食べながら香り豊かな抹茶を味わったり、桜の花を愛でながら竹の子ごはんや菜の花などが入った弁当を食べたりしていました。収益金の一部は社会福祉事業などへ寄付する予定だそうです。



▲おいしくいただきました

4/6

地域の人たちとの 触れ合い

一ノ谷小学校前にあるやまもも作業所で「地域ふれあいの日」のイベントがありました。通所している人たちや父兄の作品展示などがあり、大勢の人たちが見入っていました。また、ボランティアの人たちが手作りしたすしやうどん、沖縄ドーナツなどの販売もあり、朝早くから地域の人たちでぎわっていました。



▲気に入ったものを買い求めていました

4/8

真新しい制服に 身を包んで入学

栗井小学校で入学式があり、18人が小学生の仲間入りをしました。在校生や保護者が見守る中、花のアーチをくぐり上級生と手をつないで入場。式では、校長先生が「あいさつをしましょう、仲良くしましょう」と式辞。来賓のお祝いの言葉を緊張した面持ちで聞いていました。同日、栗井小学校を含む13市立小学校で一齊に入学式があり、573人が小学生の仲間入りをしました。



▲6年生の代表が歓迎の言葉を贈りました

こんにちは
平成19年5月生まれ

Hello Kids!! ハロー・キッズ!!

募集しています!!

満1歳の誕生日のお子さんを掲載しています。応募締め切りは誕生日の前々月の月末まで(例:7月1日だと5月31日)で、応募多数の場合は先着順になります。

大谷 倖世 ちゃん

父 幸史さん 母 早由利さん
(大野原町萩原)

1歳おめでとう!!お兄ちゃんと仲良くなれてスマイルで強く優しい子になってね!



越智 隆惺 ちゃん

父 真一さん 母 さとみさん
(本大町)

隆惺さんがわざわざ家族のところに来てくださいました。いつもニコニコ笑顔をいっぱいありがとうございます。これからもすくすく育ってね。

浅野 粉 ちゃん

父 穂さん 母 早さん
(大野原町大野原)

毎日にっこにこスマイルありがとうございます!このまま明るく元気にのびのび育ってね♪仲だいすき!



篠原 七星 ちゃん

父 雅幸さん 母 智美さん
(三本松町一丁目)

七星ちゃん☆1歳のお誕生日おめでとう!七星の笑顔と笑い声はみんなを幸せにしてくれます。



いつまでも現役

穂積ヤスエさん(観音寺町)

大正5年5月生まれ、俳句が趣味で、おしゃれ好きな穂積さんの元気の秘けつは、歩くことと食事。「体は下半身が丈夫でなくっちゃね。足から弱ってくるのよ」と散歩を目課しています。

天気の良い日は、川や山を見て感じたことを俳句に詠みながら散歩をしているそうです。食事は時間決め規則正しく食べ、暴飲暴食はしません。間食もあまり

りせず、牛乳や肉が大好きで、魚料理の日が続くと肉料理の催促をすることもあるとか。また、20年来続けて飲んでいる新鮮なニンジン・リンゴ・キヤベツを入れたジュースのおかげで、体は軽く、お肌もつやつやです。

おしゃれな穂積さんは、服をコーディネットするのも楽しみの一つ。外出するときはブローチや帽子など小物にも気を配っています。



ひ孫の成長が一番の生きがいだと、今にもとろけそうな笑顔で話してくれた穂積さん。ほかほか陽気の中できょうも趣味の俳句に興じているのではないでしょうが。

健康で元気なお年寄りを紹介してください。

秘書課☎ 23-13915

『神の山 仏の山や 春の川 穂積ヤスエ』

いい朝はいいあいさつといい笑顔



みんなの輪
書道講座

問合せ先
大野原中央公民館
☎ 54-5711



中野ゆかり先生の下27人の講座生が、毎月第3曜日の午後1時30分から大野原中央公民館で活動しています。初心者から何十年も継続している人まで幅広く

経験年数に合わせてかな
・漢字・実用文字(年賀状
やのし書きなど)を書いて
います。それぞれが、文化
祭や作品集を目標に頑張っています。

書道の基本から応用まで
優しく、褒めて教えてくれ
る中野先生と講座生の皆さ
んは、年齢や性別などを越
え、和気あいあいとしてい
ます。しかし、どんなに話
いざ半紙に向かうと真剣な
まなざしに。空間の美「かな
な」は、自分の思うとおり
に書けるようになるまでに
は、5年以上かかるそうで
す。一から書道を習つてみ
たい人や書き方がよく分か
らないという人は、門戸を
たたいてみてはいかがでし
ょうか。

公園だより

1,000本のツツジが咲き乱れる五郷山公園

五郷山公園は、66番札所雲辺寺の山す
そに広がる、井関池に接する公園です。

普段は静かなたたずまいを見せ、手軽
な散歩コースとして親しまれていますが、
4月から5月にかけては、1,000本のツ
ツジと桜が咲き乱れ、公園全体が色づき、
訪れた人々の目を楽しませてくれます。
三豊平野や瀬戸内海も一望でき、緑豊か
で自然環境バツグンの場所です。



都市整備課公園緑地係 ☎ 23-3918
萩の丘公園管理事務所 ☎ 54-2801

春の行政相談週間

5月19日～25日



國の仕事、独立行政法人
やJR四国、NTT西日本などの特殊法人の仕事について、「困っていることがあります」という声を聞き、解決の促進と行政運営の改善を図っています。

県や市が国から委託や補助を受けている事務なども、行政相談の対象になります。

総務省では、この行政相談制度を広く国民の皆さんに知つてもらうため、5月19日(月)から25日(日)までの一週間を「春の行政相談週間」と定めて、各種の行事を実施します。

相談委員
高原一郎(作田町)
久保田忠文(栗井町)
齊田カヅ子(大野原町大野原)
香川弘子(豊浜町和田浜)
問い合わせ先
四国行政評議支局行政相談課
☎ 087-831-3103

総務省の行政相談制度で

は、このような国民の皆さんの声を聞き、解決の促進と行政運営の改善を図っています。

相談は無料で秘密は厳守で開設しています。

定例相談

毎月第1金曜日と第3金曜日の午後1時30分から午後4時まで、働く婦人の家

